
 

 

 

「反對籃球賭博合法化」記者會 

各位親愛的朋友們，大家好！ 

我是香港基督少年軍總幹事吳淑玲。今天，我在這裡代表香港基督少年軍強烈反對籃球賭博合法化。特別是

因為這一政策對兒童和青少年的影響將是深遠而危險的。 

隨著政府以打擊非法賭博為名，積極探討籃球博彩的合法化，我們必須警惕這一決策可能帶來的影響。籃球

賭博的合法化不僅會助長社會的賭博風氣，更會直接影響到我們的青少年，尤其是兒童。政府此舉似乎是在

追求短期的財政利益，卻不惜以青少年的未來為代價。過去的經驗告訴我們，合法化賭博並未有效減少非法

活動，反而助長了賭博風氣，讓更多人沉迷於此。籃球博彩的合法化將傳遞錯誤的信息，讓年輕人誤以為賭

博是一種合乎社會接受的娛樂方式，這將對他們的價值觀造成嚴重扭曲。 

回顧 2003 年，政府以打擊非法賭博為名合法化足球博彩，然而，22 年之後，我們看到的卻是賭博風氣愈演愈

烈。賽馬會的數據顯示，足球博彩的投注額驚人地從 38 億元上升至 1602.7 億元。根據香港賽馬會最新評估，

近年的非法籃球賭博投注額高達 700 億至 900 億元，這顯示出社會對賭博的需求並未因政府措施而減少。這

使我們不禁要問，這樣的政策究竟是為了什麼？難道只是為了增加稅收，而忽視了無數家庭因賭博而承受的

痛苦？ 

當孩子們正處於價值觀和世界觀形成的關鍵時期，他們對周圍事物的理解和認知尚未成熟時，他們可能無法

理解賭博的風險和後果，使他們更容易陷入賭博的泥潭，影響學業和人際關係。當籃球賭博合法化後，這將

向他們傳遞一個錯誤的信息：賭博是一種可以接受的娛樂方式。這種觀念會讓他們誤以為賭博是一種追求快

樂和財富的手段，從而改變他們對金錢和成功的看法。甚至模仿成人的行為，認為是一種正常的生活方式。

這不僅會扭曲他們的價值觀，還可能引發一系列心理健康問題，包括焦慮、壓力、抑鬱和自我價值感的下降。 

另外，賭博的合法化無疑會讓許多家庭面臨經濟或關係破裂的困境，孩子們可能因為父母的賭博行為而受到

影響，家庭結構也會因此受到破壞。這樣的後果是我們無法承受的。作為一個服務青少年的機構，我們的使

命是幫助他們建立正向思維。 

我憂心籃球賭博合法化將對年輕人造成不可逆轉的影響。我們曾經目睹了許多因賭博而破裂的家庭，聽到許

多因債務而痛苦的故事。這不僅是社會的悲劇，更是我們每一位信徒和市民的責任。 

因此，我們呼籲政府重新考慮這一政策，並聆聽社會各界對籃球賭博合法化的擔憂。我們必須共同努力，保

護我們的兒童，讓他們遠離賭博的誘惑，建立正向的價值觀，引導他們走向光明的未來。 

謝謝大家。 

 

香港基督少年軍總幹事 

吳淑玲 
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